



«Die Kadettentage in Thun sind eines der Highlights des Jahres»

Die Schweizerischen Kadettentage finden dieses Jahr in Thun statt. Vom 8. bis 10. September messen sich über 900 Kadettinnen und Kadetten im Sport und im Musikwettkampf. Die Kadettentage sind öffentlich, der Eintritt ist frei.

Anfang September steht Thun ganz im Zeichen von Sport und Musik. Die sechs Kadettenkorps der Schweiz, das heisst Thun, Murten, Langenthal, Huttwil, Burgdorf und der Zürcher Kadettenverband ZKV, treten am 9. und 10. September zum Kräftenessen an. Über 900 Kinder und Jugendliche im Alter von 10 bis 15 Jahren messen sich in verschiedenen Disziplinen. «Für mich sind die Kadettentage mit dem Ausschiesset zusammen das Highlight des Jahres», sagt Seraina Bach, diesjährige Hauptmann des Kadettenkorps Thun, das mit 250 Personen das grösste der Schweiz ist. Die 15-Jährige hat die beste Kaderprüfung abgelegt und ist in Thun nun die höchste Kadettin 2023. «Geprüft wurden sportliche Aktivitäten wie Schwimmen oder Leichtathletik. Dazu kommen Disziplinen wie Allgemeinwissen, Schiessen und bei mir Tambouren», sagt Seraina Bach. Nun fiebert sie gemeinsam mit ihren Kolleginnen und Kollegen den Kadettentagen entgegen.

Wettkämpfe, Musik, Spiel und Spass

Interessierte können die Wettkämpfe und Konzerte in Thun mitverfolgen. Den

Auftakt zu den Kadettentagen macht die Festwirtschaft am Freitagabend im Festzelt bei der Progymmatte. Am Samstagmorgen, 9. September gehts für die Korps mit dem Mehrkampf auf der Progy- und Eigermatte los. «Für eine gute Leistung erhalten wir Thunerinnen und Thuner das Leichtathletik-Kreuzli. Dieses dürfen wir an die Uniform nähern», sagt Seraina Bach. Danach zieht die Marschmusikparade durch die Obere Hauptgasse bis zum Rathaus, wo im Anschluss qualifizierte Kadettinnen und Kadetten am Stadtlauf durch die Altstadt rennen und von ihrem Korps lautstark angefeuert werden. «Das ist immer ein Riesenspass und für mich einer der Höhepunkte dieser Tage», sagt Seraina Bach. Den Abschluss machen die Konzerte am Abend. Was diese Tage auch jedes Mal speziell macht, ist die Übernachtung der Gastkorps in den Schulräumen der jeweiligen Austragungsstadt. «Das ist immer sehr lustig und der Abend wird oft lang», sagt Seraina Bach lachend.

Ein Fähnli als Auszeichnung

Am Sonntagvormittag tragen die Kinder und Jugendlichen diverse Spielturniere

Bild: Das obere Kadettenkader: Wanja Marthaler, Nino Möri, Levin Dolder (hinten v.l.n.r.), Nevin Steiner, Noemi Vegting, Seraina Bach (Hauptmann 2023), Julie Graf, Livia Flühmann.

und Einzelwettkämpfe aus, auf die sie sich seit April vorbereitet haben, und treten am Nachmittag als Korps in den Staffetten auf der Progymmatte gegeneinander an. Nach dem Resümee erhalten die Korps in ihrer besten Disziplin ein Fähnli, das sie mit in ihren Heimatort nehmen dürfen. «Das Mehrkampffähnli ist das höchste Fähnli», sagt Seraina Bach, «das möchten sich alle Korps holen.» Noch bleibt etwas Zeit zum Trainieren.

Text: Tanja Beutler
Bild: Markus Grunder

Ausschiesset und Kadettentage

Kadettentage: 8. bis 10. September

Ausschiesset: 24. bis 26. September

Programm Kadettentage:

www.kadetten-thun.ch/kadettentage-2023